
重点项目 进行时

本报讯（记者 唐明学 李彦达
摄影报道）近日，记者获悉，省重点项
目镇巴（川陕界）至广安高速公路达
州段建设全面提速，其中，达川区石
桥至渠县大义段路基工程完成95%，
6月底将全面移交路面施工；石桥至
渠县贵福段路面工程过半，9月底具
备通车条件；达州至广安段有望年底
全线通车。

在镇广高速通广段C7项目施工
现场，长达 19.974 公里的达川石桥
至渠县大义主线路基已全线贯通，部
分路段正在大型吊车协助下，加紧吊
装跨越高速公路的车行天桥预制 T
梁。

据镇广高速公路通广段C7项目
工程处副处长熊勇发介绍，目前，该
项 目 已 完 成 本 标 段 总 工 程 量 的
95%。其中，路基挖方 460 万方、填
方479万方，主线桥梁6座、匝道桥1
座，隧道2座，T型互通2座，服务区1
座，均已全部完成；12座车行天桥预
制 T 梁架设已完成 10 座。接下来，
将加快剩余车行天桥和护栏、边沟等
附属工程施工，力争在6月底完成本
标段所有施工任务，确保年底达州至

广安段通车目标实现。
在 通 广 段 C 合 同 段 路 面 1 标

33.7 公里长的施工线上，搭载 3D 智
能摊铺系统的摊铺机与清洁电动碾
压机往来穿梭。

镇广高速公路通广段 C 合同段

LM1 标项目副经理李星告诉记者，
目前，该合同段路面工程已完成总
工程量的 50%。按计划，项目将在
今年 9 月底完成达川区石桥至渠县
贵福段路面建设任务，达到通车条
件。

据了解，全长270公里的镇广高
速达州段纵贯达川、渠县，通车后将
串联巴万、巴达等 5 条高速公路，形
成巴中—达州—广安“双通道”，成为
川东北经济区与秦巴山区协同发展
的“交通引擎”。

镇广高速达州至广安段有望年底全线通车

镇广高速通广段车行天桥预制镇广高速通广段车行天桥预制TT梁吊装现场梁吊装现场。。

新华 评时

责任编辑：徐冬 编辑：龚俊 美编：岳雪
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本报讯（记者 刘姣 蔡尧 张靖
摄影报道）5 月27 日，在中铁四局西
达渝高铁康渝段站前七标石观村特
大桥施工现场，一孔长32米、重697

吨的箱梁稳稳落在桥墩上，标段内首
孔箱梁成功架设，标志着该标段施工
建设正式由线下工程施工转入线上
线下同步施工的新阶段，项目建设步

入快车道。
据了解，西达渝高铁是全国“八

纵八横”高速铁路通道至包（银）海、
京昆通道重要组成部分，全长739公

里，设计时速350公里。由中铁四局
承建的西达渝高铁康渝段站前七标
管段全长 17.673 公里，建设内容包
含箱梁预制、架设408孔。

为确保首孔箱梁顺利架设，中铁
四局西达渝高铁项目部对施工方案
制定、设备调试、人员培训、安全措施
落实等各个环节严格管控，并通过构
建智能管控平台，实时监控架桥机的
运行状态，确保架梁精度，保障安全
建设。

“我们全面贯彻‘安全穿透式’管
理理念，对搬运、提升、运输、架设等
关键工序进行了严格把控。”中铁四
局西达渝高铁项目部经理闫明赛说，
在架梁过程中，项目领导主动带班，
技术负责人、专职安全员等对整个架
梁环节进行旁站盯控，确保了架梁工
作的顺利进行。

西达渝高铁建成后，将进一步
完善国家综合立体交通网，强化成
渝地区双城经济圈与关中城市群
之间的联系，形成与京津冀经济区
的高速铁路大通道，提升中心城市
对周边地区的辐射带动作用，促进
区域经济社会协调和沿线经济社
会高质量发展。

西达渝高铁康渝段站前七标石观村特大桥施工现场西达渝高铁康渝段站前七标石观村特大桥施工现场。。

西达渝高铁康渝段站前七标首孔箱梁成功架设

本报讯（记者 陈纬 郑俊 李彦达）
深入贯彻中央八项规定精神学习教育
开展以来，万源市精准发力，聚焦民生
关切，通过“一条板凳话民情”“民生直
达”等载体和“村村有岗 户户增收”等
行动，着力解决群众急难愁盼问题，推
动学习教育见行见效。

近日，在万源市石塘镇双合村，“一
条板凳话民情”院坝会正在进行，党员
干部结合实际，通过深入浅出的讲解，
将中央八项规定精神传达到基层。

“我们通过‘一条板凳话民情’载体
搭建干群面对面议事平台，组织干部与

群众围坐共商，现场收集民生诉求，依
托‘民声直达’实现问题高效流转，对问
题进行分类处置，及时回应群众关注，
切实将‘民声’转化为‘民生’。”石塘镇
副镇长彭欢说。

万源地处秦巴山区，是全省 39 个
欠发达县域之一，基础条件相对滞后，
外出务工人群较多，就业难、增收难是
摆在广大群众面前的一道难题。为解
决这个难题，今年，一场“村村有岗、户
户增收”行动在万源各地全面铺开，一
批村（社区）加工厂如雨后春笋般出现。

在万源市铁矿镇南门社区，一家招

引进来的玩具加工厂，为附近30余名
群众提供了就业岗位。“我在玩具厂上
班，不仅可以挣钱补贴家用，还把家里
的老年人照顾到了，非常高兴。”白果坪
村村民胡小娟说。

据万源市投资促进服务中心副主
任谌伦作介绍，近年来，万源聚焦“两
项收入”，以招商引资为抓手，紧盯毛
绒玩具等就业带动力强的产业，因地
制宜盘活闲置房产资源，推行“社区工
厂+乡村车间”模式，引导企业将工厂
建在村（社区），让群众在家门口就
业。截至目前，已招引 13 家玩具企业
落户万源，在辖区16个乡镇（街道）建
成玩具生产厂 26 个，带动 3000 余人
就业，实现人均年收入达 3 万元。按
照规划，明年，万源玩具加工厂总规模

将达到 60 个，预计通过 3 至 5 年的延
链补链发展，年产值将超 100 亿元。
此外，结合农特产业资源、帮扶力量赋
能、鼓励返乡创业、加大招商引资等途
径，3 年内该市村（社区）级就业岗位
将达到 4 万余个，逐步实现全域“村村
有岗、户户增收”。

万源市委组织部相关负责人表示，
万源将继续坚持以“开门教育”为抓手，
问需于民、问计于民，常态化组织党员
干部下沉一线解难题、纾民忧，在办好
群众急难愁盼的“关键小事”、推动形成

“解决一件事”到“解决一类事”中提升
群众的幸福感、获得感，把群众满意度
作为检验学习教育成效的“试金石”，以
实际行动取信于民、服务于民，扎实推
动学习教育走深走实、见行见效。

万源通过“一条板凳话民情”等载体

办好群众“关键小事”推动形成“解决一类事”

锲而不舍落实中央八项规定精神

渠县3件珍贵文物
亮相国家大剧院

本报讯（通讯员 王玉杰）近日，
“巴山蜀水乐飞扬——川渝地区乐
舞文物精品展”在国家大剧院艺术
馆东厅开幕。渠县历史博物馆馆藏
的战国铜虎钮錞于、战国铜钲、汉乳
钉纹铜编钟3件珍贵文物一经亮相，
便吸引了众多参观者的目光。

据了解，这场展览汇聚了川渝
两地 30 余家博物馆的 200 余件精
品文物。展览以“礼乐初现、长乐未
央、雅俗共声、和合奏鸣”四大篇章
为脉络，以时间串联乐舞历史，生动
勾勒出一幅气势恢宏的乐舞长卷，
奏响跨越千年的“文明交响”，是国
家大剧院“中国古代音乐文物系列
展”的又一次精彩呈现。

展览现场，渠县参展的3件文物
成为关注的焦点。战国铜虎钮錞于，
高57厘米，底径21×25厘米，盘呈

椭圆形，虎立于盘上，虎身饰眼睛纹，
盘面阴刻鱼纹、鸟纹等图纹；战国铜
钲高41.2厘米，腹径44.5厘米，口径
15.6厘米，器身阴刻虎纹、鸟纹、鱼纹
及两个“巴蜀符号”等图纹，极具研究
价值与地方特色；汉乳钉纹铜编钟纵
长37.7厘米，柄长9.6厘米，柄径3.6
厘米，肩径6.5厘米，弧长20.8厘米，
舞长14.4厘米，钟体为合瓦形，钲部
无纹饰，两边饰圆枚36个，其音色纯
净、旋律优雅、音域宽广、表现力丰
富，是古代宫廷雅乐的重要乐器，可
独奏、合奏或为歌唱、舞蹈伴奏。

3 件承载着厚重历史与精湛工
艺的珍贵文物，不仅彰显了渠县独
特的历史文化底蕴，更让观众在国
家大剧院的艺术殿堂中，领略到千
年乐舞文物的独特艺术魅力，完成
了一场跨越时空的历史对话。

本报讯（记者 朱韬 胡杨）5 月
28日，市委书记邵革军在上海开展
投资促进活动期间，考察调研了上
海璟泰车业有限公司，并同上海璟
泰车业有限公司董事长张守宽就
竹产业发展、项目合作进行深入交
流。

邵革军参观了企业生产车间和
展厅，深入了解企业发展历史和生
产经营情况，向璟泰集团取得的成
绩表示钦佩和祝贺。他说，达州是
四川省的经济大市、农业大市、工业
大市和资源大市，拥有丰富的竹资
源，当前正积极抢滩和布局“以竹代

塑”新赛道。企地双方合作有基础、
有条件、有前景，希望双方深化交流
对接，加快推动合作项目的洽谈对
接、落地建设，共同推动企地双方互
利互惠、携手并进。达州市委、市政
府将以良好的投资环境、便捷的政
务服务、有力的支持政策，为企业在
达发展创造良好条件。

张守宽表示，将充分发挥企业
自身优势，进一步同达州加强资源
对接，推动实现产业合作、双向赋
能、互利共赢。

市领导唐志坤，大竹县和市级
相关部门主要负责同志参加。

邵革军赴上海璟泰
车业有限公司考察

本报讯（记者 朱韬 胡杨）5 月
28日，市委书记邵革军赴上海开展
投资促进活动，考察中化学装备科
技有限公司，并就企地双方加强产
业合作，与中化学装备科技有限公
司副总经理郭锋进行深入交流。

邵革军走进企业展厅、生产车
间，详细了解企业发展历程、产品应
用等情况，并对企业取得的发展成
效表示祝贺。他说，当前达州深入
贯彻党中央、省委决策部署，大抓工
业、重抓制造业，加快建设“3+3+N”
现代产业集群。希望企地双方进一

步加强沟通交流，找准合作契合点、
着力点，积极探索在高端化工机械
装备制造等领域开展务实合作，推
动实现优势互补、共赢发展。达州
市委、市政府将竭尽全力做好服务
保障工作，为企业在达投资兴业营
造良好环境。

郭锋表示，达州营商环境良好，
是企业投资兴业的沃土。愿意同达
州加强交流互动，积极探索合作新
领域、新模式，推动实现合作共赢。

市领导唐志坤，宣汉县和市级
相关部门主要负责同志参加。

邵革军赴中化学
装备科技有限公司考察

近日，教育部办公厅印发《关于
开展基础教育“规范管理提升年”行
动的通知》，提出深化整治中小学“校
园餐”。校园餐的安全是社会普遍关
切，让校园餐干净卫生、营养健康，让
每一分钱都吃到学生嘴里也是各地
一直努力的目标。但食堂绞肉机内
发现蛆虫、“鼠头鸭脖”等事件也反映
出校园餐仍存在漏洞，必须给予深入
且常态化治理。

守护好校园餐的安全，关键在建
立健全严谨、科学的风险防控体系。
一些学校校园餐制作和外包送餐过程

透明度低，学校管理制度缺位和监督
机制弱化，是导致校园餐出现安全问
题的重要原因。采购、进货查验、食品
贮存、加工制作、餐饮具清洗消毒、留
样……校园餐相关的全流程都应有详
细规定和严格管理。只有打造一个贯
穿采购、贮存、加工制作、供应全过程
的学校食品安全风险防控体系，才能
从源头上防范食品安全事故的发生。

制度“上了墙”，怎么落实尤为重
要。学生要吃安全，这既是底线，更
是红线。学校作为校园餐安全的第
一道防线，学生餐有问题，首先就要
追究校长的责任。有的学校虽声称
设立了陪餐制度，却未能充分落实。
要让学校对校园餐上心，只有把学校

负责人真正摆进去。
从源头上降低校园餐风险，还要

靠监督的便利化、日常化。“互联网+明
厨亮灶”是社会各界普遍认可的监督
手段。在普及过程中，需不断减少监
控死角，提高家长随手、随时监督的便
利性。有的地方针对校园餐还探索运
用“码上监督”“一键举报”等方式，拓展
举报渠道。未来应加大监督方式的创
新力度，让监督路径更清晰、举报方式
更可及，不断提升公众监督的积极性。

保障学生“舌尖上的安全”没有
终点。唯有用最严格的标准、最负责
任的态度、最透明的监督，才能烹饪
出放心有温度的校园餐。

□新华社记者 白丽萍


